



やまびこ

6号

令和5年10月6日
三次市立甲奴中学校
校長 佐伯 貴昭

学校教育目標 「前向き Be positive!」

学びの足跡

進路講演会 9.1

9月1日（金）、広島県立上下高等学校の板崎晃次校長先生に「人は何のために勉強するのか。そして、今何をすべきか。」というテーマで、お話をいただきました。昨日よりプラス1%の向上がやがて大きな進歩につながることや目的をもって勉強することなど、様々なことを教えていただきました。このお話をきっかけに、自分の将来を見つめ、自分で学習を進めることができる生徒になってほしいと思います。



国際女子野球キューバチームとの交流

第9回 WBSC 女子野球ワールドカップ・グループBが9月13日（水）～17日（日）まで、三次市で行われました。これに伴い、甲奴中学校ではキューバチームを応援することとし、8月30日（水）には広島東洋カープ国際育成部の藤本祐子さんに、キューバの言葉であるスペイン語を教えていただき、応援メッセージや応援ビデオを作成し、キューバチームに渡しました。また、9月14日（木）にはキューバ対プエルトリコの試合を観戦し、9月16日（土）には、キューバの選手が甲奴中学校に来られて、交流会を行いました。



授業参加・PTA講演会 9.12

9月12日（火）、授業参観とPTA講演会、学級懇談会を行いました。お忙しい中、多数ご参加いただきありがとうございます。参観授業は、1年生保健体育、やまびこ学級社会、2年生音楽、3年生数学でした。PTA講演会は、親プロ「スマホ時代の子供たち～身に付けたいスマホリテラシー」というテーマで、縦割り班の親子でスマホのルール作りについて学び、交流しました。各家庭でのルール作りがとても大切なことがよくわかりました。



2年生 修学旅行 9.27-29

2年生は、9月27日（水）から29日（金）の3日間、兵庫県・京都府・大阪府を訪れる修学旅行に行ってきました。1日目は国宝姫路城、人と未来防災センター、神戸メモリアルパークを見学、2日目は京都での班別自主行動と清水焼絵付け、3日目はUSJの自由行動と多様な学習でした。

少し暑かったですが天候に恵まれて、全員が元気に行って帰ることができました。生徒にとって安心・安全で学びの大きな旅行が実現できたのも、保護者の皆様をはじめ、旅行会社等、関係の方々のおかげです。本当にありがとうございました。



1年生 平和学習（大久野島） 9.29

9月29日（金）、1年生は竹原市の大久野島へ平和学習に出かけました。大久野島は第二次世界大戦まで陸軍の毒ガス製造工場があり、地図からも消された島でした。製造された毒ガスは前線でも使用され、製造に携わった方々は今も健康被害に苦しんでいます。一方で、現在は数百羽のウサギが生息する平和な島となっています。生徒たちは、ガイドさんから現在も残る戦争遺構を説明していただき、学習を深めました。



3年生 上級学校訪問（広島） 9.27

9月27日（水）、3年生は広島市の広島修道大学とトリニティカレッジ専門学校を訪れ、高校から上の学校について見学をしたり、介護の話を聞いたりしました。介護の話は、とても現実的で涙なしには聞けないお話でした。また、昼食は平和公園で取り、観光客の外国人に英語で話しかけるイングリッシュチャレンジにも挑戦する盛りだくさんの内容でした。



生徒アンケート（学習面）

生徒に実施しました、アンケートの結果をお知らせします。

学習に関するアンケート	肯定率（％）
学校から出された宿題をきちんとやっていますか。	84.6%
学校の授業時間以外に、普段（月曜日から金曜日）、1日当たりどれくらいの時間、勉強をしますか。 （学習塾や家庭教師、インターネットを活用して学ぶ時間も含めます。） 2h以上：15.4%、1.5h～2h：30.8%、1h～1.5h：38.5%、1h未満：15.4%	
授業では、解決しようとする課題について、「なぜだろう」「やってみたい」と思います。	84.6%
授業では、解決しようとする課題について、「たぶんこうではないか」「こうすればできるのではないかと予想しています。	92.3%
授業では、課題を解決するために、進んで資料を集めたり取材をしたりしています。	69.9%
授業では、課題を解決するための情報を集める前に、どのような方法だと必要な情報を集めることができるかを考えています。	84.6%
授業では、調べたことなどを、図、グラフ、表などにまとめています。	53.9%
授業では、情報を比べたり（比較）、仲間分けしたり（分類）、関係を見つたり（関係付け）して、何が分かるかを考えています。	76.9%
授業では、自分の考えを積極的に伝えていきます。	53.9%
授業では、自分の考えとその理由を明らかにして、相手に分かりやすく伝えるように発表を工夫しています。	69.3%
授業では、考えたり提案したりしたことについて、実際に取り組んでいます。	69.3%
学習の振り返りをするときには、「どこまで分かったか」「学習の方法でうまくいったことや失敗したこと理由」をを考えています。	92.3%
学習の振り返りをするときには、「もっと考えてみたいこと」「もっと調べてみたいこと」「もっと工夫してみたいこと」などを考えています。	92.3%
ふだんの生活や学習の中で、これまでに学習した内容や学習のすすめ方を使っています。	77.0%
授業では、友達と話し合うなどして、自分の考えを深めたり、広げたりしています。	92.4%
授業では、実際にもものを使ってやってみたり、地域や自然の中で学習したりするなどの体験活動をしています。	76.9%
「総合的な学習の時間」では、自分で課題を立てて情報を集め整理して、調べたことを発表するなどの学習活動に取り組んでいます。	92.3%

「授業で予想を立てて考える」「学習の振り返りをするとき、わかったことやもっとやってみたいことを考える」「友達と話し合っって考えを深める」という思考力に関する項目は、9割を超える生徒が肯定的回答をしています。また、「相手にわかりやすく伝える」「調べたことを発表する」という表現力に関する項目も9割近くの生徒が肯定的回答をしています。

一方で、「進んで資料を集める」「自分の考えを積極的に伝える」という積極性に関する項目は、5～6割の肯定的回答であり、他の項目に比べて低い値となっています。

引き続き、自分の考えをしっかりと深め、表現する活動に取り組むとともに、積極的に行動することを心掛けてほしいと思いました。

今後の主な予定

部休：部活動休養日 S C：スクールカウンセラー相談日

月	日	曜	行 事 等
10	1	日	
	2	月	生徒会専門部会 部休
	3	火	生徒会執行部会, やまびこ学級校外学習 (世羅)
	4	水	生徒朝会
	5	木	3年生保育実習
	6	金	5ラウンド推進協議会研究授業 (吉村先生)
	7	土	三次市ソフトテニス新人大会 (みよし運動公園)
	8	日	
	9	月	スポーツの日
	10	火	生徒会執行部会 S C
	11	水	民生委員・児童委員学校訪問, 移動図書館
	12	木	甲奴中学校地域公開研究会【15:20下校】 部休
	13	金	薬物乱用防止教室, 三次市特別支援学級合同校外学習 (備北丘陵公園)
	14	土	市内中学校ソフトテニス大会 (みよし運動公園)
	15	日	
	16	月	
	17	火	生徒会執行部会, 給食運営委員会
	18	水	学校朝会, P T A交通安全指導
	19	木	学校関係者評価委員会 部休
	20	金	町P連バレーボール大会
	21	土	校内清掃業務 (窓磨き, ワックス)
	22	日	
	23	月	
	24	火	文化祭りハーサル, 生徒会執行部会 S C
	25	水	
	26	木	
	27	金	文化祭準備
	28	土	文化祭【給食なし・14:00下校】
	29	日	
	30	月	振替休日 (10/28)
	31	火	
11	1	水	学校へ行こう週間 (~11/7)
	2	木	3年生実力テスト
	3	金	文化の日

